

Respuesta

Reply

La Neuro-Psiquiatría combina dos especialidades médicas en una sola. Su fortaleza reside en que define un campo de práctica clínica, estudio e investigación de la patología cerebral y mental desde esas dos posiciones, distintas y complementarias. Su futuro dependerá de la capacidad de nosotros, profesionales especialistas en campos cercanos, para mantener un diálogo fructífero. Nuestro optimismo se debe a que apostamos por ello.

El que hagamos mención de la mente y el cerebro no significa que expresemos una posición cartesiana, dualista. Efectivamente, no es fácil referirse a estas dos manifestaciones de nuestra existencia, mente y cerebro, sin separarlos. Sin embargo, partimos de la posición filosófica que asume la unidad del psique-soma, o del cerebro-mente. Esta perspectiva, conocida como Monismo de Aspecto Dual, concibe a la “mente-

cerebro” como una entidad única con dos aspectos: uno externo (el cerebro, observable a través de la percepción externa) y otro interno (la mente, observable a través de la introspección).

Por otra parte, el Dr. Castillo se refiere a la mente como entelequia. No nos queda claro qué quiere decir. Los editores asumimos que la mente, aunque no se manifieste en un ámbito material, es tan real como las emociones, el honor y la verdad.

La amplitud y complejidad de estos temas rebasan esta nota, pero esperamos gradualmente profundizar en los mismos en los próximos números de la Revista.

Eduardo Gastelumendi¹

¹ Editor en jefe, Revista de Neuro-Psiquiatría. Lima, Perú.